

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes.	1 ptas.
Fuera un trim. tr.	4 »
Idem, un año.	16 »
Ultramar y extranjero.	9 »

El único periódico que se publica todos los días en esta capital, es

EL PROGRESO

El Progreso

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos a precios convencionales. La correspondencia al administrador. No se devuelven los originales.

Redacción, Administración e Imprenta de EL PROGRESO:

Calle de Manuel Becerra, 4.

El día de ayer en Lugo

Difficil, casi imposible, es encontrar una nota saliente. La festividad de nuestra excelsa patrona, se deslizo sin pena ni gloria.

Día monótono, pesado... aburrido fué el de ayer. Empezó su vida con esa pegajosa humedad de la niebla y terminó lagrimando, con llovizna antipática, gráficamente llamada calabobos, que deshizo el paseo de la Plaza y restó animación y esplendor a la verbena organizada por los vecinos del populoso barrio de San Roque, en honor del glorioso peregrino. Hasta nuestra banda municipal se empuñó en amargarnos la existencia. ¡Vaya un programita el de ayer! «Minueto, Delhaye; Oberón, obertura, Weber; capricho árabe, Roig...» Como si dijéramos las últimas producciones, lo más en boga, lo más sugestivo. Y no es eso aun lo peor. Lo peor es que a los músicos de la banda del municipio les va ocurriendo lo que al herrero del cuento que a fuerza de machacar siempre en lo mismo se van olvidando del oficio.

Quedamos, pues, lector, en que el de ayer fué un día poco afortunado para los lugenses... que no veraneamos.

De Valle de Oro

UNA BODA.

En la iglesia parroquial de la villa de Ferreira del valle de Oro, se celebró el miércoles último la boda del joven industrial cubano D. Leandro Candia Nérega, perteneciente a conocida y muy apreciada familia de Ferreira, con la muy bella señorita Inés Freire Iglesias.

Fueron padrinos en la ceremonia, la madre de la novia, Sra. D.^a Josefina Iglesias, viuda de Freire, y el propietario don Francisco Janeiro, tío político del novio. Verificóse la ceremonia a las seis y media de la mañana, ante un altar cubierto de flores, y con asistencia de muchísimas distinguidas personas.

Terminado el acto se sirvió a los invitados al acto un espléndido «lunch» en el domicilio de la madre de la novia. Bendijo la unión el párroco de Ferreira D. Severino Cociña.

Los novios salieron en automóvil particular para Vivero, Ferrol, Coruña y otras ciudades gallegas, y a fines de agosto, embarcarán con rumbo a la Habana en donde fijarán su residencia.

Muchas felicidades deseamos al nuevo matrimonio.

Corresponsal.

Valle de Oro, agosto de 1914.

Café Moderno

Anteanoche se despidió del público de este acreditado salón, el aplaudido duetto «Les Llobregat».

Su etapa en el Moderno fué un nuevo éxito para añadir a su larga carrera de triunfos.

En el género serio de los duettos, fué el mejor número que «aterrizó» en el escenario del café de Vila. Los aplausos se sucedieron sin interrupción noche tras noche... pero como la temporada se hacia «seria», «Les Llobregat», se marchan contratados a Vigo.

Y hoy debuta «Lisa Garsant», una artista que viene precedida de mucha fama. Como mujer, es de las que hacen creer «que la vida sin amor no se comprende...» en fin, una tontería de hembra...

Estaba anunciada para ayer, pero debido a llegar muy molesta del viaje no pudo hacerlo.

Trae contrato para diez únicos días.

GEBAPRE.

Por telégrafo

Servicio extraordinario de la tarde
Madrid 15-15.30.

Llegada de Dato.—Consejo de ministros.—Acuerdos importantes.

Esta tarde ha llegado el Sr. Dato, de regreso de San Sebastián. Recibiósele en la estación todos los

ministros y numerosos amigos políticos y particulares.

Momentos después, reuniéronse en Gobernación, celebrando Consejo.

Este duró dos horas.

El jefe del Gobierno justificó el haber apresurado la adopción de medidas encaminadas a asegurar las subsistencias, por exigirlo así las circunstancias especialísimas en que nos coloca el conflicto europeo.

Se acordó la supresión de los derechos de aduanas para las harinas, los trigo y los carbones.

También se acordó rebajar dichos derechos respecto del maíz y del centeno.

Con esto—dijo el Sr. Dato—se evitará la subida arbitraria de dichos artículos.

Se acordó asimismo que el ministro de Hacienda realice gestiones cerca del Banco de España para que facilite cantidades a las sociedades nacionales establecidas en el extranjero para que puedan hacer frente a las circunstancias actuales.

Se trató también de la situación especial que se crea a los americanos residentes en España por el retraimiento que se ha impuesto la Banca en sus operaciones.

Decidióse solicitar del Banco que les facilite dinero a cambio de depósitos, en oro, en sus respectivos países.

Para provincias.—Acuerdo importantísimo.—Contra los acaparadores.

Se han redactado en el Consejo de ministros de esta tarde, un telegrama circular, dirigido a todos los gobernadores de España encargándoles realicen cuantas gestiones estén a su alcance para evitar el encarecimiento de las subsistencias.

Encárgaseles en dicho telegrama, hagan saber a los acaparadores que intervendrá directamente, incautándose de sus depósitos de harinas y lo mismo de granos y distribuyéndolos equitativamente según las necesidades del país y a precios debidos.

La repatriación.—Elogios de Dato

El jefe del Gobierno habló en términos de muy sentido encomio para todas las autoridades de España con motivo de la repatriación.

Alabó el patriotismo de todas ellas. Dijo que la repatriación venia realizándose con el más completo orden.

En Guipúzcoa.—Alimentos y ropas a los repatriados.

Dió cuenta el Sr. Dato de la conducta que las autoridades de Guipúzcoa observan con los repatriados.

Dijo que se les facilitaba comida y ropas.

El Gobernador de aquella provincia inspecciona por sí mismo el rancho que se da a aquéllos.

Además, se atiende cuidadosamente a los enfermos.

A los niños de pecho se les facilita leche en cantidades suficientes para su alimentación ordinaria.

La suscripción nacional.—Alimentos a las familias.—Trabajo a los solteros.

La suscripción popular iniciada por S. M. la Reina D.^a Victoria, llévase a cabo con el mayor entusiasmo.

En las sucursales del Banco de España y en los Gobiernos civiles se hará la recaudación por cuotas mínimas de 25 céntimos.

Los productos de esta recaudación se destinarán a facilitar alimentación y ropas a las familias.

A los repatriados solteros, el Estado les facilitará trabajo.

Los soldados franceses en España.—Un canard.

El Sr. Dato negó terminantemente la especie, que se había hecho circular, no se sabe con que fundamento, de que algunos soldados franceses atravesaran el territorio español.

La reclamación contra España.—En Alemania.—Otro canard.

La nación que ayer se dijo había reclamado contra España a consecuencia de la inutilización del aparato de radiografía en algunos buques, fondeados en nuestros puertos, era Alemania.

La noticia resultó completamente falsa, según dijo también el Sr. Dato.

Añadió que ella revelaba ignorancia o mala fe, porque la destrucción de los aparatos radiográficos en los buques pertenecientes a naciones en guerra y anclados en aguas neutrales, entra en los acuerdos de la convención de la Haya.

Eijo el Sr. Dato que era necesario evitar por todos los medios la propagación de estas noticias, por cuanto sembraban la alarma en la opinión.

Declaraciones del Sr. García Prieto.—La guerra y los valores.—Elogios al Gobierno.—No hay compromisos.

El ilustre ex presidente del Consejo, Sr. García Prieto, hizo importantísimas declaraciones acerca de la situación actual.

Dijo que el desastre económico perdurará muchos años.

Afirmó que no existe motivo alguno para la baja de los valores españoles.

Negó terminantemente que España tuviese compromiso alguno con las naciones beligerantes.

Estamos—agregó—absolutamente desligados de todo pacto que pudiera complicarnos en la guerra actual.

España puede permanecer, desde este punto de vista, completamente tranquila—siguió diciendo el Sr. García Prieto,—y esa tranquilidad nace de su condición de potencia absolutamente neutral.

Aludió a las declaraciones recientes del conde de Romanones y del actual presidente del Consejo, Sr. Dato.

Dijo que, según esas declaraciones, ellos se encargarán de asegurar en la posteridad, la gestión llevada a cabo por él al frente del Ministerio de Estado.

Aplaudió sin reservas el Sr. García Prieto, la actitud del Gobierno.

Dijo que era acertada y patriótica.

Es partidario de la reunión de las Cortes.

En cuanto a la injustificada baja de los valores españoles, afirmó que la acción del Gobierno puede ser muy eficaz para contenerla.

Es partidario de que el Gobierno almacene ahora cuantos productos pueda, para ponerse a cubierto de futuras contingencias imprevistas.

Terminó sus importantes declaraciones el Sr. García Prieto, diciendo que ahora no hay que acordarse de que existen partidos políticos.

Hay que pensar como español, y nada más que como español,—exclamó.

En los círculos políticos coméntanse mucho estas declaraciones del Sr. Marqués de Alhucemas, y elogiase grandemente la nobleza de su actitud en los actuales momentos.

De la guerra

Servicio ordinario de la noche

Madrid 15, 22'15.

Los revolucionarios.—Graves desórdenes

Durante todo el día de hoy recibieron noticias de diversas procedencias dando cuenta de graves desórdenes provocados por los revolucionarios en Odessa, Kiew, Moscú y otras importantes ciudades de Rusia.

Ignóranse detalles.

En Berlín

También en la capital de Alemania han ocurrido graves desórdenes, promovidos por los socialistas.

Entre los revolucionarios y las tropas se han producido colisiones.

Hay bastantes heridos.

Noticia dudosa.—Ha muerto Enmich

Circuló con insistencia el rumor de haber muerto el general Enmich, jefe Supremo de las fuerzas alemanas que constituyen el Ejército de operaciones en Lieja.

Como hasta ahora no se ha confirmado oficialmente dicha noticia, dúdase mucho de su autenticidad.

Téngase presente, además, que procede de Bruselas, motivo que justifica doblemente dichas dudas.

La ciudad de Lieja.—Continúa el combate

Los alemanes no han conseguido aun dominar la ciudad de Lieja, a pesar de tomar parte en los ataques un ejército numerosísimo.

Los fuertes siguen disparando sobre las tropas germanas, conteniéndolas en sus repetidos intentos de avance.

El fuego se hace desde aquéllos con mucha lentitud y mucho orden, aprovechando todos los disparos a fin de que no lleguen a escasear las municiones.

El avance sobre Bruselas.—Se desmiente

Ha sido desmentida la noticia del avance de los alemanes sobre la ciudad de Bruselas.

Créese que éstos aplazan dicha operación hasta la llegada de nuevos contingentes de tropas, que constituyen un núcleo poderoso que tengan asegurada la victoria.

La guerra en los aires.—Tiroteos.—Aviadores alemanes prisioneros

Cerca de Bruselas, se han encontrado varios aeroplanos franceses y alemanes, atacándose rudamente.

El tiroteo fué de corta duración.

Un aeroplano alemán, cayó en el campamento de las tropas francesas.

Dos aviadores han quedado prisioneros.

Estos son oficiales del ejército.

Austriacos y serbios.—Lucha encarnizada

En la frontera servia, cerca de Nich, importante ciudad de la Servia turca anexionada, libróse una batalla reñidísima entre los ejércitos serbio y austriaco.

Hubo bajas numerosas por ambas partes.

Los austriacos, que tenían sobre el enemigo una gran superioridad numérica, lograron atravesar el río Save.

Preparando un gran combate

Noticias posteriores aseguran que los serbios concentran numerosas fuerzas para emprender un ataque decisivo contra los austriacos.

De Rusia.—Proclama imperial

Comunican de San Petersburgo que el Zar ha dirigido una proclama a todas las poblaciones polacas que pertenecen a Rusia, Alemania y Austria, anunciando que restablecerá el antiguo reino de Polonia, con toda su integridad territorial y una completa autonomía.

De París.—El generalísimo inglés

Ha llegado a la capital de Francia el generalísimo inglés French.

Fué aclamadísimo en las calles.

Ha visitado a Mr. Poincaré, con el cual sostuvo una larga conferencia.

Combate formidable en Bélgica.—Dos mil alemanes muertos.—La supuesta rendición de los fuertes

Un despacho oficial de Lieja da cuenta de haberse librado en Huelles un terrible combate entre belgas y alemanes.

Sábase que éstos han tenido 2.000 muertos.

Ignóranse más detalles.

Es completamente inexacto que se rindieran los fuertes de Lieja.

ULTIMA HORA

Servicio extraordinario de madrugada
Madrid 16 4 m.

Los franceses en la Alsacia

Comunican de Londres que la situación de las tropas francesas que operan en la Alta Alsacia, mejora notablemente.

Extiéndense dichas tropas por los valles situados en las faldas de los Vosgos.

Ocupación de una plaza

También aseguran dichas noticias que los franceses han ocupado la plaza de Goales, expulsando a los alemanes que tuvieron que evacuarla, después de un reñido combate.

Éxitos de los belgas

Despachos de París, dicen que la ca-

ballería belga operó con éxito en Hallett, sosteniendo duras refriegas con los alemanes y vencióndolos en todas ellas.

La muerte de Enmitch.—Noticia confirmada

Se ha confirmado oficialmente la noticia de la muerte del general en jefe de las tropas alemanas que sostienen el asedio a Lieja, a consecuencia de las heridas recibidas en los últimos combates.

Sustituirá en el mando de aquellas fuerzas el general Tarwitz.

La entrevista de Frent y Poincaré

Ha durado media hora la entrevista que el generalísimo inglés Frent, ha tenido con el Presidente de la República francesa.

Asistieron M. Viviani, jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra.

Los rusos quieren avanzar

Dicen de San Petersburgo que en la próxima semana realizarán los rusos grandes operaciones de avance dentro del territorio alemán.

La neutralidad de Suecia

El Gobierno sueco ha ordenado la movilización de su marina de Guerra, con objeto de asegurar su neutralidad.

Información general

Madrid 16 4'50

El Sr. Fernández Gamoneda
Su fallecimiento

Ha fallecido en esta corte, el padre político de D. Abelino Montero Villegas, D. Rosendo Fernández Gamoneda.

La casa del Sr. Montero Villegas es constantemente visitada, con este motivo, por altas personalidades políticas, que acuden a testimoniar su pésame.

El entierro del Sr. Gamoneda fué una grandiosa manifestación de duelo.

A él asistieron todas las elevadas personalidades de la política y del foro.

Muchos significados personajes que se hallaban fuera de la Corte, regresaron a ella tan pronto tuvieron noticia de lo ocurrido.

DE SOCIEDAD

Regresó de Santiago el teniente coronel de Infantería D. Pedro Lino Naveira.

Llegó ayer a esta capital el ex-Delegado de Hacienda de la provincia y reputado letrado, D. Jose Mármol, quien sale hoy para Miño en el tren correo.

ECOS

DE LUGO

Comenzó a disfrutar 30 días de licencia el Juez de 1.^a instancia de Sarria don Leandro Alvarez.

Fué nombrado Rector del Seminario Conciliar de esta Diócesis, el canónigo, dignidad Penitenciario, D. Teolindo Gallardo.

Con fecha 1.^o de Agosto se ha dictado una Real Orden del Ministerio de Hacienda, sometiendo el MALTE KNEIPP al impuesto de 1 peseta por kilo, como la achicoria y demás similares del café.

Este impuesto empezará a regir desde primero de Septiembre, lo cual se pone en conocimiento del público para que antes de esa fecha se aprobe provisione de MALTE KNEIPP.

Hoy, siguiendo tradicional costumbre, después de las horas canónicas, se dirigirá procesionalmente el cabildo a la capilla de San Roque para celebrar la misa votiva.

Mañana, a las 11, será el Ayuntamiento, que también en corporación, bajo mazas, asiste a la misa costeada por el municipio.

Se expanden en la estación del ferrocarril de esta capital billetes de ida y vuelta, valederos para regresar todos los días hasta el 19 inclusive, entre Lugo y Betanzos con motivo de las fiestas que en honor de San Roque se celebran en esta población.

Los billetes son de 2.^a y 3.^a clase, pudiendo hacerse el viaje únicamente en los trenes mixtos y tranvías, siendo el precio en 2.^a de 10'75 pesetas y 6'45 en tercera.

Tp. de EL PROGRESO, Manuel Becerra 4.

